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27  МАРТА – ДЕНЬ  ВОЙСК  НАЦИОНАЛЬНОЙ  ГВАРДИИ  РФ 

Росгвардия всегда на страже

На службу заступить готовы (слева направо) Денис Куроптев, Евгений Васильев, 
Дмитрий Тимощенко, Дмитрий Земсков

–  Дмитрий Владимирович, какие  задачи по-
ставлены перед сотрудниками вашего ведомства?

– Личный состав выполняет широкий спектр 
служебно-боевых задач, одна из которых – охрана 
общественного порядка и обеспечение обществен-
ной безопасности.

– Весной прошлого года, в период половодья,  
в Казанском районе  был введён режим чрезвы-
чайной ситуации. Видимо, личный состав вве-

ренного Вам подразделения был задействован на 
охране общественного порядка?

– Да, сотрудники отдела  несли службу в круглосуточ-
ном режиме. Надо отметить, что в этот сложный период  
противоправных действий и других каких-либо правона-
рушений в местах, где существовала  угроза  подтопле-
ния жилого массива,  допущено не было.

(Окончание на 2 стр.)
Фото Веры САМУЛЕНКО

В  НЕСКОЛЬКО  СТРОК  ОБО  ВСЁМ

Новая 
пограничная 
политика

Федеральная служба безопас-
ности разработала проект прези-
дентского указа об основах госу-
дарственной пограничной полити-
ки России, ознакомиться с которым 
можно на сайте www.regulation.gov.
ru. Этот документ призван заменить 
основы государственной погранич-
ной политики, утверждённые 5 октя-
бря 1996 года. Основными целя-
ми  проекта  указа называются за-
щита национальных интересов в по-
граничном пространстве и создание 
благоприятных условий для разви-
тия приграничной территории Рос-
сии. Главными задачами  докумен-
та являются выявление и нейтра-
лизация угроз суверенитету Рос-
сии, предотвращение возникнове-
ния вооруженных конфликтов и по-
граничных инцидентов, обеспече-
ние защиты интересов и безопас-
ности российских граждан в погра-
ничном пространстве. 

Фальшивая 
купюра  

не пройдёт
В связи с выпуском новых банк-

нот Центральным банком Рос-
сии сотрудники  Казанской поли-
ции информируют о самом про-
стом способе идентификации под-
дельных купюр номиналом 200 и 
2000 рублей – с помощью смарт-
фонов. Современные технологии 
дают широкие возможности обла-
дателям  этого гаджета. В частно-
сти, теперь с помощью специаль-
ной программы можно узнать под-
линность купюр. Для того, чтобы 
проверить банкноту, следует вы-
полнить несколько простых шагов: 
скачать программу для сканирова-
ния QR-кода из лицензированного 
магазина на ваш смартфон, затем  
открыть программу и навести ка-
меру на QR-код, расположенный в 
правом нижнем углу купюры, пере-
йти по ссылке, которую предложит 
вам программа, и узнать о подлин-
ности купюры.

«Лучший 
урок 

письма»
XVI  Всероссийский конкурс 

«Лучший урок письма» проводит-
ся по 11 номинациям. В Год добро-
вольца и волонтёра, объявленного 
Президентом РФ, в список тем для 
сочинений включена новая номина-
ция – «Я доброволец, я волонтёр». 
Конкурс проводится Почтой Рос-
сии совместно с МГУ им. М.В. Ло-
моносова, «Учительской газетой»  
и  профсоюзом работников связи. 
К участию приглашаются ученики 
средних школ, колледжей, кадет-
ских корпусов, а также преподавате-
ли школ и вузов, руководители дет-
ских творческих объединений. Ра-
боты участников конкурса принима-
ются региональным оргкомитетом 
до 1 июня 2018 года. Дополнитель-
ную информацию о конкурсе, по-
рядке проведения можно получить 
по телефону 8 (3452)546-988 или 
на электронной почте Ponomareva.
Tatiana@russianpost.ru. 

Зимний 
фестиваль 

ГТО
Согласно календарному пла-

ну физкультурно-спортивных меро-
приятий зимний фестиваль Всерос-
сийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и оборо-
не» (ГТО) для воспитанников детских 
садов  прошёл 21 марта в спортком-
плексе «Юность». В  соревнованиях 
приняли  участие шесть команд, в 
каждой из которых было по шесть де-
вочек и шесть мальчиков. Основные 
цели проведения  фестиваля – во-
влечение детей дошкольного возрас-
та в систематические занятия физи-
ческой культурой и спортом, повы-
шение уровня физической подготов-
ленности ребят и пропаганда здоро-
вого образа жизни. Юные спортсме-
ны увлечённо и с большим желани-
ем выполняли все задания, которые 
подготовили для них организаторы. 
Более подробно об этом спортивном 
празднике читайте в ближайших но-
мерах районной газеты.

Сроки 
оформления 
сокращены

 В федеральный закон о  «О по-
рядке выезда из Российской Феде-
рации и въезда в Российскую Фе-
дерацию» внесены изменения. Так, 
срок оформления документов на за-
гранпаспорт в случае их подачи по 
месту пребывания сокращён с че-
тырёх месяцев до трёх.

Как отметил прокурор Казанско-
го района Е.А. Пьянков, в случае по-
дачи заявления по месту жительства 
готовый документ можно будет полу-
чить на руки уже через месяц. Также 
юрист напоминает о том, что при на-
личии документально подтверждён-
ных обстоятельств, связанных с не-
обходимостью экстренного лечения, 
тяжёлой болезнью или смертью близ-
кого родственника и требующих вы-
езда из страны, оформление загран-
паспорта займёт не более трёх рабо-
чих дней со дня подачи заявления.

Информации подготовил 
Артём ТАГИЛЬЦЕВ

ХОРОШАЯ  НОВОСТЬ

О выдаче субсидий 
Премьер-министр Дмитрий Медведев одобрил на 2018 год правила 

выдачи дотации под ссуды на приобретение типовых домов из дерева 
заводского производства.

Граждане получат возможность снижения процентной ставки по кре-
диту на 5%. По словам премьера Александра Хлопонина, если на дан-
ный момент под покупку дома из дерева средства дают под 15%, то по 
льготной ставке ссуда будет всего под 10% годовых. Предоставление за-
лога не будет входить в условия кредитования.

Предельная сумма кредита установлена в пределах 3,5 миллиона 
рублей. Ссуды будут предоставлять на приобретение дома у произво-
дителей с оборотом не меньше 200 миллионов рублей. По предвари-
тельной информации зампреда правительства, здание каркасного вида 
площадью 100 – 130 квадратных метров будет стоить около 2,5 мил-
лиона рублей.

В 2018 году на реализацию программы будет выделено 197,7 милли-
она рублей, которых хватит на 2,5 тысячи домов.                                                                                               

nashgorod.ru

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Ожидается повторение 
паводка

В скором времени в Тюменской области установится тёп-
лая весенняя погода. В связи с этим МЧС России предупре-
ждает о предстоящем паводке.

Как отмечают в ведомстве, из-за интенсивного таяния снега проис-
ходит разлив рек, что может нанести вред инфраструктуре, имуществу 
граждан, а также угрожает жизни и здоровью населения.

Сотрудники МЧС  рекомендуют жителям заранее переместить про-
дукты питания в недоступные для воды места и подготовить мешки с пе-
ском для направления потока воды. Также спасатели советуют убрать с 
пола электрические приборы, найти место для скота и домашних питом-
цев. Необходимо убрать снег со двора, очистить сточные канавы и за-
крепить всё, что может уплыть.

Для подготовки Тюменской области к весеннему половодью с 29 мар-
та по 27 апреля пройдут предпаводковые обследования 48 ГТС и трёх до-
полнительных защитных сооружений, оборудованных в период прохож-
дения паводка 2017 года. Комиссионные обследования запланированы в 
Тюмени, Ишиме, Тобольске, Ялуторовске, а также в Абатском, Вагайском, 
Казанском, Тюменском, Исетском и Ялуторовском районах. На выполне-
ние предпаводковых мероприятий направлено около 265 млн. рублей.

 nashgorod.ru

В канун профессионального праздника сотрудников Росгвардии  я встретилась  с на-
чальником пункта централизованной охраны № 2 «Ишимского межмуниципального от-
дела вневедомственной охраны – филиала Федерального государственного казённого 
учреждения «Управление вневедомственной охраны войск национальной гвардии Рос-
сийской Федерации по Тюменской области» (дислокация с. Казанское) Дмитрием Вла-
димировичем РУФОМ и попросила его ответить на несколько вопросов. 

Не удивляйтесь, дорогие читатели, что в  этот раз  
районка  вышла  в понедельник. Дело в том, что из-за 
продолжительных январских каникул был пропущен 
один номер газеты. Однако редакция обязана выпу-
стить за квартал  (в данном случае за январь, февраль 
и март) 26 номеров «Нашей жизни». За такое количе-

Для  инвалидов
До конца 2018 года правительство РФ направит в регионы 4,35 млрд. 

рублей на закупку лекарств и медикаментов, а также 3,8 млрд. рублей 
для помощи инвалидам.

Денежные средства также будут потрачены на оказание паллиативной 
помощи больным. Всего территория Среднего Урала получит около 803 
млн. рублей, из них 79 млн. рублей будет выделено Тюменской области, 
ХМАО получит 51 млн. рублей, а ЯНАО — 16 млн. рублей. 

URA.RU.

ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ!

Номер вне графика
ство  заплатили  земляки, оформившие подписку на 
квартал, и мы непременно 26 номеров и выпустим, 
поскольку всегда выполняем свои обязательства пе-
ред подписчиками. А дальше ждите районку  в сре-
ду и субботу – согласно установленному графику.

Редакция газеты
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Росгвардия всегда 
на страже

(Окончание. Начало на 1 стр.)
– Дмитрий Владимирович, этот факт свидетельствует о том, что 

коллектив подразделения боеспособен, сумеет решить оперативно-
служебные задачи в самых сложных ситуациях и на высоком про-
фессиональном уровне. Расскажите, пожалуйста, о своих коллегах.

– Коллектив  нашего подразделения  стабильный, крепкий, дружный, 
несмотря на то, что стаж службы у всех разный. Своим профессиональ-
ным опытом с молодыми коллегами охотно делится Александр Серебрен-
ников, посвятивший этой службе более 20 лет. С желанием и упорством 
овладевают секретами профессиональной деятельности молодые со-
трудники  Павел Черепанов, Денис Квасов, Кайрат Шегенов. С высокой 
долей ответственности относятся к своим обязанностям Владимир Ба-
ранов, Александр Шмаков, Виталий Шерстов. Большую помощь сотруд-
никам оказывают рабочие отдела – главный специалист Игорь Ельцов 
и электромонтёр Денис Битков. Каждый из моих коллег чем-то интере-
сен и особенен. Они могут не только добросовестно выполнять свои слу-
жебные обязанности, но и интересно проводить свободное время, уме-
ют дружить, отдыхать, веселиться.

– В том, что  ваш коллектив   сплочённый, состоящий из людей 
активных и сознательных, сомневаться не приходится. В этом я 
убедилась, когда организовывала  сбор  денежных средств для из-
готовления  мемориальной доски нашему земляку, кавалеру  двух  
орденов Мужества, обладателю крапового берета  Евгению Гваю.  
Мало того, что вы оказали финансовую поддержку, но и прибыли 
на мероприятие, посвящённое открытию  памятной доски, в пол-
ном составе. 

– А как же  иначе? В нашем подразделении служат 4  участника  бо-
евых действий в Северо-Кавказском регионе: Дмитрий Тимощенко, Де-
нис Куроптев, Евгений Васильев, Дмитрий Земсков. Эти сотрудники, 
пройдя суровые испытания, сразу после возвращения из армии  вновь 
надели погоны и продолжают служить Отечеству. Замечу, что Дмитрий 
Земсков дважды был в служебной командировке на территории Север-
ного Кавказа.

– Что бы Вы хотели сказать своим коллегам в преддверии про-
фессионального праздника? 

– От души поздравляю коллег с Днём Росгвардии  и хочу пожелать 
им здоровья, счастья, благополучия,  любви и понимания в семьях, про-
фессионального роста, мира и добра!

 Вера САМУЛЕНКО

По поручению полномочного 
представителя Президента Рос-
сийской Федерации состоялось 
окружное совещание под предсе-
дательством заместителя полпре-
да Александра Моисеева, на кото-
ром рассматривались актуальные 
вопросы обеспечении безопасно-
сти хозяйственно-питьевого водо-
снабжения в субъектах Российской 
Федерации.

От Тюменской области в рабо-
те совещания принимали участие 
главный федеральный инспектор 
Андрей Руцинский, заместитель 
прокурора Александр Шорин, за-
меститель губернатора Лариса Те-
плоухова, директор департамента 
жилищно-коммунального хозяйства 
Михаил Гилёв.

Открывая совещание, Алек-
сандр Моисеев подчеркнул, что для 
регионов Уральского федераль-
ного округа с выраженной энерго-
сырьевой специализацией и доми-
нированием добывающих секторов 
в экономике эти вопросы особенно 
важны. Бесхозяйственное исполь-
зование водоёмов поставило тер-
риторию Урала под угрозу водно-
го дефицита. 

Качество питьевой воды – опре-
деляющий фактор охраны здоровья 
населения и важнейший аспект на-
циональной безопасности. Вместе 
с тем доля проб воды, не соответ-
ствующих гигиеническим нормати-
вам по санитарно-химическим по-
казателям, из водопроводных се-
тей в Ханты-Мансийском автоном-
ном округе – Югре составляет по-

ВЛАСТЬ  И  МЫ

О питьевом водоснабжении
рядка 30%, в Курганской и Тюмен-
ской областях – 37,5% и 19,1% со-
ответственно. В целом в Уральском 
федеральном округе в замене нуж-
дается более 11,8 тыс.км водопро-
водных сетей. Однако темпы ра-
бот низкие. 

О ситуации в Тюменской обла-
сти по вопросам повестки доложил 
директор областного департамента 
ЖКХ Михаил Гилёв. По его словам, 
Тюменская область обладает зна-
чительными ресурсами поверхност-
ных и подземных вод, в том числе и 
на далёкую перспективу.

 В области проведены следую-
щие мероприятия: 

• с 40% до 87,3% возросла обе-
спеченность населения Тюменской 
области водой питьевого качества;

• во всех районных центрах Тю-
менской области выполнены рабо-
ты по строительству и реконструк-
ции станций водоочистки;

• с 2% до 54% возросла доля 
сельских населённых пунктов, обе-
спеченных водой питьевого каче-
ства.

 За счёт средств областного 
бюджета в последние годы проведе-
ны геологоразведочные работы по 
поиску и переоценке запасов под-
земных вод в семи районах: Уват-
ском, Бердюжском, Заводоуков-
ском, Ишимском, Казанском, Юр-
гинском  и Нижнетавдинском.

В течение 2018 – 2020 годов 
планируется проведение поисково-
разведочных работ для водоснаб-
жения населённых пунктов Абат-
ского, Армизонского, Казанского, 

Ишимского и Упоровского районов, 
отличающихся сложной гидрогео-
логической обстановкой, обуслов-
ленной широким развитием под-
земных вод с минерализацией бо-
лее 1 г/дм3. Однако опыт проведе-
ния поисково-разведочных работ на 
территории аналогичного по струк-
туре района показывает, что про-
блема водоснабжения населённых 
пунктов также будет решена поло-
жительно.

Большинство потребителей по-
лучают воду из подземных источ-
ников, но в крупных городах (Тю-
мень, Ишим, Тобольск) значитель-
ный объём воды в системы водо-
снабжения поступает из поверх-
ностных водоёмов.

В ходе совещания представи-
тели Российской ассоциации во-
доснабжения и водоотведения, вы-
ступающие организаторами Второ-
го всероссийского водного конгрес-
са, предложили Уральскому феде-
ральному округу выступить пилот-
ной площадкой в рамках рабочей 
секции конгресса «Достаточность 
и качество воды как вызов терри-
ториального развития Уральского 
федерального округа». Александр 
Моисеев поддержал приглаше-
ние и дал соответствующие пору-
чения по формированию конкрет-
ных предложений от регионов для 
включения в деловую программу 
мероприятия.

Пресс-служба главного 
федерального инспектора 

по Тюменской области

– Юрий Михайлович, какие функции  
выполняет ваша организация?

– Прежде всего следует отметить, что 
наша организация  –  это правопреемник го-
сударственной семенной инспекции и стан-
ции по защите растений. Мы существуем как 
один из  филиалов «Россельхозцентра», кото-
рые  созданы в каждом  районе. Целью дея-
тельности таких филиалов является оказание 
государственных услуг в сфере растениевод-
ства. В настоящее время  мы осуществляем  
комплекс работ по проведению фитосанитар-
ных полевых обследований и определению 
заражённости болезнями семян сельскохо-
зяйственных культур, выдаём соответствую-
щие заключения, разрабатываем меры  по их 
защите. А также проводим полевые исследо-
вания по определению сортовых качеств се-
мян сельскохозяйственных культур (апроба-
ция и регистрация посевов) и лабораторные 
исследования по определению посевных ка-
честв семян и посадочного материала сель-
скохозяйственных растений, их дальнейшую 
сертификацию.  

– Какой комплекс мероприятий нужно 
выполнить, чтобы семя соответствовало 
всем  посевным требованиям?

– Осенью  из буртов  семенного зерна  мы 
отбираем небольшие партии для  проб и про-
водим первичный их анализ по таким пока-
зателям, как влажность и всхожесть. Весной 
после сортировки проводим  более глубокое 
исследование на определение сортовой чи-
стоты, наличия примесей, сорности. Получен-
ные результаты сравниваем с государствен-
ными стандартами, и если по каким-то пара-
метрам показатели не дотягивают до ГОСТа, 
то даём рекомендации, в каком направлении  
семеноводам следует усилить работу. Затем, 
уже непосредственно перед посевной, вновь 

ДЕЛА  КРЕСТЬЯНСКИЕ

Семя в землю положу, урожай с надеждой жду
Ни для кого не секрет, что одним из важных аспектов повышения 

культуры земледелия  с одновременным увеличением урожайности 
зерна является посев высококачественными сортовыми семенами. Их 
необходимое наличие в сельхозпредприятиях создаёт определённую 
уверенность в завтрашнем дне. Но… Посевной материал должен прой-
ти специальную проверку, чтобы соответствовать  определённым па-
раметрам, или, как говорят агрономы, посевным качествам, которые 
и позволят оценить его «профпригодность». Разобраться в структу-
ре оборота, контроля и качества семенного фонда района корреспон-
денту газеты Андрею Задорожных помог начальник Казанского отде-
ла ФГБУ «Россельхозцентр» по Тюменской области Ю.М. ФИЛЮШИН.  

проверяем семена на всхожесть. Новшества 
здесь таковы:  если раньше пробы мог де-
лать агроном-семеновод хозяйства, то сей-
час эту функцию выполняют сотрудники на-
шей организации.

– А если семенной материал заку-
пается или завозится из-за пределов                               
района, что тогда?   

– Все семена и посадочный матери-
ал сельскохозяйственных растений имеют 
свой сертификат качества. Об этом следу-
ет знать каждому земледельцу. Наша зада-
ча – подтвердить качество посевного мате-
риала,  завозимого на территорию района. В 
моей практике были незначительные расхо-
ждения  проб по некоторым показателям, но 
они не выходили за рамки допустимых норм.

– Не за горами посевная кампания.  Что 
Вы можете сказать о готовности семен-
ного материала в сельхозпредприятиях?

 –  По плану (исходя из потребности каж-
дого хозяйства) необходимо иметь 14800 ки-
лограммов кондиционных семян. На сегод-
няшний день предпосевную проверку прош-
ли 11100 килограммов семян различных ре-
продукций, или 75%. На 100 процентов семе-
на готовы к посеву в ЗАО «АК «Маяк», ООО 
«Сельхозинтеграция», ООО «Агрофирма 
«Новоселезнёво», СХПК им. Чапаева, СХПК 
«Колхоз им. Кирова». Некоторые предприя-
тия, к  примеру, ООО «Мичуринская свино-
водческая компания», завезут необходимый 
объём семян из головного структурного под-
разделения, где расположены основные се-
меноводческие мощности хозяйства. Осталь-
ные, скорее всего, воспользуются покупным 
семенным материалом.

 – В пределах нашего района кто-
нибудь оказывает такие услуги?

 – Следует сказать, что у нас в районе в 

ряде предприятий  довольно неплохо постав-
лена работа по доведению семян до высоких 
посевных кондиций. Более того, это направ-
ление выделено в отдельное производство 
и приносит определённый доход. В насто-
ящий момент внесены некоторые измене-
ния в механизм субсидирования элитных 
семян. Теперь сельхозпроизводители впра-
ве претендовать на получение финансовой 
субсидии на приобретение семян элиты по 
каждому сорту сельскохозяйственных куль-
тур не чаще одного раза в четыре года, а не 
ежегодно, как раньше. То есть на протяже-
нии 4-х лет с момента покупки партии элит-
ных семян  предприятие должно занимать-
ся размножением, получая семена последу-
ющих репродукций. Поэтому особого резона 
увеличивать затраты на производство эли-
ты  семеноводческим предприятиям  нету. 
Хотя однозначного мнения по этому поводу 
сегодня не существует, но это, безусловно, 
скажется на урожайности и качестве зерна. 
В первую очередь  новшества коснутся на-
ших многострадальных фермеров.             

– Расскажите, как в районе ведётся ра-
бота по сортосмене и сортообновлению, 
культивируются ли перспективные сорта?

– Работа в данных направлениях ведёт-
ся неплохо. К примеру, в ООО «Сельхозин-
теграция» культивируют такой сорт пшени-
цы, как «новосибирская-31», овёс «талис-
ман», ячмень «ача» и «абалак». Последний 
является на сегодняшний день перспектив-
ным, его также возделывают в АК «Маяк» и 

СХПК им. Чапаева. К разряду перспектив-
ных можно отнести и овёс таких сортов, как 
«отрада» и «фома», урожайность которых в 
прошлом году составила 47 и 51 центнер с 
гектара соответственно. Такой результат по-
лучен смирновскими полеводами. На полях 
этих же земледельцев выращивают перспек-
тивный сорт пшеницы под названием «тюмен-
ская-25». Он зарекомендовал себя с положи-
тельной стороны. Зерно этого сорта получе-
но с высоким содержанием клейковины – 27 
процентов –  при необходимом минимуме 
для продовольственной пшеницы в 23 про-
цента. В агрокомплексе «Маяк» культивиру-
ют пшеницу сорта «ирень» (с высокими про-
довольственными качествами) и высокоуро-
жайный сорт «икар». Все эти сорта выведены 
на наших, тюменских, сортоучастках, и явля-
ются районированными. Вообще, какое рас-
тить зерно –  дело каждого отдельного хозяй-
ства. Всё зависит от возможностей и потреб-
ностей наших аграриев. Главное –  не забы-
вать о культуре земледелия.

– Как специалист  скажите, что нужно 
для получения стабильно высокого, ка-
чественного урожая? Ваш прогноз на этот 
сельскохозяйственный год?  

– Как говорится, статистика – вещь упря-
мая, а она сегодня утверждает, что резуль-
таты  деятельности агрономов на 90 про-
центов зависят от погодных условий, коли-
чества выпавших осадков, в частности. Наш  
климат очень сухой. Долгожданный дождь 
может не пройти вообще или лить тогда, ког-
да в нём нет необходимости. Иногда в приро-
де происходит такой дисбаланс, который ха-
рактерен для зоны нашего земледелия. От-
того она и зовётся  рискованной. Чтобы све-
сти к минимуму все риски, нужно работать с 
удобрениями, стимуляторами роста, фунги-
цидами и прочими химическими препарата-
ми. Всё дело в том, что сумеют или нет азот-
содержащие удобрения оказать должный эф-
фект в условии дефицита влаги.   Это боль-
шой вопрос. Потому как по прогнозам год обе-
щает быть засушливым. А значит (принимай-
те это как совет),  необходимо будет подби-
рать препараты на основе органических сое-
динений, сбалансированных по всем необхо-
димым микро- и макроэлементам. Такие кон-
центраты сегодня существуют и уже успеш-
но опробованы. В этом мы можем оказать по-
сильную помощь.

Фото Андрея ЗАДОРОЖНЫХ

Пусть казанский урожай будет 
полновесным, как этот сноп
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…сочиняет 
стихи

Лётчику 
России 

посвящается
Погиб солдат, и горько 
                          сознавать,
Что он совсем-совсем был
                             молодой.
Хотел любить, хотел ещё
                                летать, 
Но жизнь оборвалась 
              сгоревшею свечой.
Он защищал покой другой 
                                страны, 
О подвиге не думал  никогда.
Вот так и служат наши 
                                пацаны,
Стоять на страже мира –
                            их судьба.
Живым врагу не сдался
                         наш пилот,
Он не позволил нелюдям
         глумиться над собой.
И крикнув: 
     «Это вам за пацанов!»,
Он принял на себя 
                  неравный бой.
От взрыва содрогнулись
                               небеса, 
Но, не поверив слову, 
                        ждут родные.
А по щеке ползёт горючая
                                   слеза,
Когда же кончатся полёты 
                              боевые?

Н. НИКАНОВА 
с. Большие Ярки

Гармошка
Гармонист, растяни-ка  
                          гармошку
И порадуй родное  село,
Спой нам песню про 
                      русское поле,
На душе сразу станет 
                                  светло.
А ещё нам сыграй 
                            плясовую,
А потом и «Смуглянку», 
                                и вальс,
Всё закрутится в ритме 
                               веселья,
Попрошу веселиться и вас.
Вот запела дивчина 
                            частушки, 
В переплясе пред ней – 
                              молодцы,
Гармонист, ты играй 
                              веселее,
Резвой тройки звенят
                              бубенцы.
Кто танцует, а кто  подпевает,
Ты, гармошка, играй для
                                  души,
Ты в Казанке, в Казанке, 
                              родная, 
Так играй и народ  весели.

В. ДОЛБЫШЕВ
 д. Дальнетравное

Ответственная
 за выпуск страницы 

Нина РОСТОВЩИКОВА

В Афонькинском доме 
культуры много лет ра-

дует селян  своим творчеством 
ансамбль ложкарей «Сибир-
ские удальцы», без которо-
го не обходится ни один  кон-
церт. Бурными аплодисмента-
ми встречают и провожают «си-
бирских удальцов» благодар-
ные зрители.

Ансамбль образовался в да-
лёкие 80-е годы по инициативе 
одного из жителей Афонькино 
Владимира Михайловича Аве-
рина. Играть на деревянных 
ложках,  отбивая ритм задор-
ных русских народных песен, у 

…рассказывает

Сибирские удальцы 
него  учились ещё наши родители. 
Шло время.  Дело удалого ложкаря 
Владимира Михайловича продол-
жили Анатолий Фёдорович Глыбоч-
ко, Наталья Анатольевна Алыпо-
ва, Людмила Викторовна  Ивченко. 

Приняв эстафету, вот уже три-
надцатый год Людмила Владими-
ровна Горлова обучает мальчишек и 
девчонок  игре на ложках.  Повзрос-
лев, артисты  уезжают, на смену им 
приходят другие, юные и способ-

ные. Благодаря Людмиле Владими-
ровне, её ответственности и терпе-
нию, доброму характеру и внима-
тельному отношению к детям, твор-
ческий коллектив ложкарей продол-
жает традиции, начатые в ХХ веке. 
В селе не так уж много  развлече-
ний для детворы, а потому с удо-
вольствием бегут ребятишки на ре-
петиции в дом культуры.

В феврале в Ишиме прохо-
дил VIII областной национальный 

фестиваль-конкурс детского ху-
дожественного творчества «Раду-
га». Ансамбль ложкарей «Сибир-
ские удальцы» под руководством 
Л.В. Горловой завоевал диплом 
лауреата 2-й степени.

Хочется от имени родителей 
выразить благодарность Люд-
миле Владимировне, поздра-
вить коллектив с победой и по-
желать  дальнейших творческих 
успехов.

И. КАЛМОГОРОВА, 
Е. БОРОДИНА, 

Б. ЛЯПУСТИНА и другие
с. Афонькино

...фотографирует

Я не знаю, куда мне обратить-
ся, кто мне сможет помочь, но по-
делюсь  своей  проблемой. Может, 
кто-нибудь  даст мне дельный со-
вет. А дело вот в чём. Соседка, что 
живёт со мной в одном доме, пове-
сила на стену, которая соединяет  

комнату её квартиры и мою спаль-
ню, телевизор и смотрит его до глу-
бокой ночи. Может, и не смотрит,  
сладко спит под  его звуки, а я вот 
уснуть не могу. К тому же соседка, 
видать, глуховата, потому включа-
ет телевизор на полную мощность, 

так что мне всё в моей спальне 
слышно. Можно одну-две ночи по-
терпеть этот кошмар, ну недель-
ку, а вот годами  так маяться тяж-
ко. На мои претензии она плева-
ла, говорит, что в своём доме что 
хочу, то и делаю. Но ведь ты сре-
ди людей  живёшь, надо бы с ними  
считаться. 

Е. МАКСИМОВА
с. Казанское  

… призывает
Берегите 
друзей

Недавно прочитала в «Од-
ноклассниках» такую инфор-
мацию: на одной из желез-
нодорожных станций соба-
ка  встречает каждый поезд и 
с надеждой смотрит на всех  
приезжающих  пассажиров. 
Видимо, её хозяин уехал, а со-
бака  верно ждёт его.

Печально, что есть такие 
бездушные чёрствые люди, 
предающие своих друзей. 
Причём, вполне возможно, 
они могут так поступить и  по 
отношению к друзьям-людям, 
а не только к четвероногим.

 О верности собак знаю не 
понаслышке. В то время, о ко-
тором пойдёт речь, я жила в 
Селезнёво Казанского района. 
Мой брат Николай Патрахин 
служил в армии в Германии, 
тогда она называлась Герман-
ская Демократическая Респу-
блика (ГДР). А у нас была со-
бачка по кличке Отгадай. Они 
с братом были очень дружны. 
Коля заботился о своём друге, 
угощал его чем-нибудь вкус-
неньким, брал с собой купать-
ся на речку. И вот перед тем, 
как Николаю прийти со служ-
бы домой, Отгадай стал бегать 
на трассу и подолгу сидеть на 
дороге, вглядываясь вдаль. Мы 
загоняли его домой, закрывали 
во дворе, но он находил спо-
соб снова убежать. Он первым 
и встретил брата, вернувшего-
ся в родное село. 

Так  что берегите  друзей, 
дорожите ими. И пусть вам на 
жизненном пути встречаются  
только добрые верные друзья.

Н. ЧАБАН
Кемеровская область  

 

...взывает к совести
Ночные кошмары

… предостерегает
Не попадите 

в долговой капкан
Хочу рассказать свою историю о том, как я попала в долговой 

капкан. Может, это заставит кого-то задуматься и предостережёт 
от неверного шага. Мне нужны были деньги – 35 тысяч –  на поезд-
ку в тюменскую больницу на операцию. Обратилась я в кредитный 
потребительский кооператив «Средства капитала».  И там  согла-
сились мне помочь. Выдали  кредит, но ничего толком не объясни-
ли. И только потом я узнала, что  мне дали кредит под 60% годо-
вых. Сама я плохо во всех этих  финансовых операциях разбира-
юсь, мне  идёт 82-й год. К тому же плохо вижу. И поручитель, с ко-
торым я пришла в банк, ничего мне не подсказал.

 Надо мной в деревне все смеются, а мне не до смеха.  И не 
знаю, кто мне сможет помочь теперь – то ли газета, то ли в прокура-
туру обратиться. Только вы уж не указывайте мою фамилию и ме-
сто жительства. Не хочу лишних насмешек. 

Н.

… возмущается
Трудно дождаться 

своей очереди
Сколько раз  обращался в районную поликлинику, и всегда там 

огромные очереди. Об этом не раз писала районная газета, поднимают 
эту проблему на ежегодных сходах граждан, но картина не меняется. 

Говорили, что с внедрением электронной записи всё будет по-
другому. Однако теперь очередь скапливается возле терминала, а 
затем возле регистратуры. В тюменской больнице терминал начина-
ет функционировать в 7 часов 30 минут, и там нет  возле него стол-
потворения. А в нашей объясняют, что терминал так запрограммиро-
ван  и начинает работать в  8 часов. Но кто его программировал-то? 
Разве не человек? В любом случае надо что-то решать.  Ведь после 
очереди возле терминала и регистратуры потом долго приходится 
ждать приёма возле кабинета врача. Такие испытания трудно пере-
нести здоровому человеку, не то что больному.

С. СМЕХОВ
с. Казанское

Любовь 
и печаль

Никто тебя любить  не будет
                             так, как я!
 А я люблю тебя до слёз,
 И золотом осыпать смог бы, 
              и лепестками роз.
Знай: моей любви 
       бокал вина к тебе, 
                     любимая моя,
До дна мной никогда 
                    не будет выпит.

В. БАРАНОВ                          
г. Петропавловск

ПОРА  ОСВАИВАТЬ  КОМПЬЮТЕР
Фото Дины ТРУШНИКОВОЙ
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Николай Михайлович и Анна Ми-
хайловна Горловы – коренные жи-
тели села Афонькино. По виду и  не 
скажешь, что им по 90 лет. Судьбы 
этих людей  нельзя назвать лёгкими, 
но с полной уверенностью их мож-
но назвать счастливыми. Особое 
уважение и восхищение вызывает 
то, что вот уже более семидесяти  
лет супруги Горловы живут вместе.

 В детстве, которое пришлось на 
предвоенные годы, закончив лишь 
начальную школу, мои собеседни-
ки пошли трудиться в  существовав-
ший тогда колхоз «Восход».

– Куда пошлёт колхозное на-
чальство,  туда и шли работать. Воз-
или воду, сено, пахали, сеяли, уби-
рали пшеницу, пасли скот, – расска-
зывает  Анна Михайловна.

Когда началась война, стало 
особенно трудно. Практически все 
мужчины ушли на фронт, в том чис-
ле отец и два старших брата Нико-
лая Михайловича.  В колхозе оста-
лись только женщины, старики и 
дети. Работать приходилось с утра 
до ночи. Лозунг  тогда был один:  
«Всё –  для фронта,  всё – для по-
беды!» Нередко голодали.  Мяса 
не видели совсем, питались ржа-
ной кашей, варили горох и картош-
ку. Несмотря на все тяготы военно-
го времени, эти простые сельские 
люди смогли пережить и победить 
эту страшную войну.

С волнением  рассказывает  Ни-
колай Михайлович о том  весеннем  
дне – 9 мая:

– Помню, была хорошая пого-

СЕМЕЙНЫЕ  ЦЕННОСТИ

Любовь и труд – формула крепкой семьи  
да. Мы с ребятами работали в поле, 
пахали землю. Из райцентра прие-
хал человек и сообщил, что война 
закончилась. Нашему ликованию  
не было предела. В тот же день в 
Афонькино состоялся торжествен-
ный митинг. Все радовались и пла-
кали одновременно.

Знали друг друга будущие супру-
ги с самого детства, поэтому как та-
кового знакомства и не было. Моло-
дая Аня работала на почте, а вид-
ный парень Николай трудился в сто-
лярном цехе. И вот молодые люди в 
конце сороковых годов решают жить  
вместе, так  и живут  до сих пор.

Николай Михайлович и Анна 
Михайловна вырастили и воспита-
ли семерых детей: четверых сыно-
вей и троих дочерей. А.М. Горлова в 
1964 году Указом Президиума Вер-
ховного Совета РСФСР была на-
граждена  орденом «Материнская 
слава» третьей степени. Н.М. Гор-
лов за успехи в трудовой деятель-
ности был  награждён знаком "По-
бедитель социалистического сорев-
нования 1975 года». Также оба пен-
сионера за их добросовестный мно-
голетний труд награждены медалью 
«Ветеран труда».

Нередко на юбилеи и праздни-
ки большая семья собирается вме-
сте. Ну а одиннадцать внуков и  че-
тырнадцать правнуков не дают ску-
чать ветеранам. Дом Горловых ви-
ден издалека. Николай Михайлович 
построил его собственными руками. 
Множество окон  с резными налич-
никами, большая веранда, в комна-

тах – высокие потолки (что большая 
редкость для деревни) сразу вы-
дают мастера плотницкого и стро-
ительного  дела. На кухне в углу 
–  русская печь с  лежанкой.

– Печку тоже сами выкладыва-
ли?– спрашиваю я.

– Нет, обманывать не буду, я не 
печник, я больше по дереву специ-
алист, – с улыбкой отвечает хозя-
ин дома.

 Двор большой, широкий, с мно-
жеством разных сараев, стаек и 
подсобных  помещений. Сразу вид-
но, что в своё время здесь  содер-
жали много скотины. Дом гармонич-

но сочетается с   огромными ворота-
ми.  Честно говоря, я не видел  та-
ких ворот  во всём  Казанском рай-
оне. Столбы высотой не менее че-
тырёх метров поверх украшены де-
ревянными шарами. Калитка, во-
рота, забор – всё сколочено (заши-
то – как говорят плотники) доска к 
доске, ровно и аккуратно. Если счи-
тать дом  душой хозяина,  то воро-
та – это хозяйская  радость.

– Одному, конечно, мне такой 
дом бы никогда не поднять, но рань-
ше было в порядке вещей строить 
сообща. Сложить сруб, установить 
лаги и стропила – это всё  помога-

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Встреча 
школьных друзей

Как быстро летит время! Позади столько прожитых лет, но часто вспо-
минается мне наша Большеярковская восьмилетняя школа, наш уютный  
класс и  круглая печка в нём. 

Когда я училась в школе, учителя в селе пользовались большим ува-
жением. Их считали почти святыми, а родители внушали детям, что учи-
тель всегда прав. После уроков мы, ребятишки, занимались в разных 
кружках, собирали золу и макулатуру, заготавливали веники. За добро-
совестную учёбу некоторых наших учеников награждали экскурсионны-
ми поездками, например, в Москву.

Учителя дали нам крепкие знания. Многие  продолжали учёбу в Ка-
занской школе, а после обучались по выбранной специальности в учи-
лищах, техникумах и вузах.

Класс, в котором я училась, был большой и дружный, но после вы-
пускного вечера  мы  разъехались по разным уголкам страны, и со мно-
гими мне больше ни разу не пришлось увидеться.

Судьбы ребят сложились по-разному. У каждого появилась своя  се-
мья, дом, работа. 

На 50-летний юбилей окончания школы бывшие одноклассники ре-
шили встретиться в тихом, уютном и красивом местечке – в Боровлянке. 
Организацию мероприятия взяла на себя Лидия Рябова, за что мы все 
ей очень благодарны.

Нас собралось 20 человек. Сколько было  объятий, поцелуев! Слёзы 
радости выступали на глазах!

Воспоминания и эмоции захлёстывали, и мы не могли наговориться. 
Рассматривая фотографии, вспоминали учителей и одноклассников, об-
щались, как будто бы и не было этих 50  лет разлуки.

В этот вечер мы снова были девчонками-подружками, а солидные 
мужчины – юными мальчишками, несмотря на то, что у каждого из нас 
за спиной большой груз  забот. Отвлёкшись от повседневных забот, за-
быв про свои недуги, мы наслаждались красотой природы, рассказыва-
ли друг другу о том, как сложились наши судьбы, а также о своих детях и 
внуках, о том, что пришлось пережить за прошедшие годы. 

Несколько незабываемых часов пролетели незаметно, оставив в на-
ших сердцах тепло воспоминаний.

Т. ПАНИНА
с. Большие Ярки

10 марта сборная команда вете-
ранов Казанского района по хоккею 
с шайбой приняла участие  в турни-
ре на кубок главы Юргинского рай-
она. На юргинском льду встрети-
лись команды хозяев, голышманов-
ского «Урожая» и казанского «Фе-
никса». Ветераны спорта прове-
ли по две встречи, по результатам 
которых был выявлен победитель 
хоккейного турнира. Сначала наши 
игроки скрестили клюшки с голыш-
мановской дружиной, которую уда-
лось обыграть со счётом 2:0.

Затем казанцы  практически без 
отдыха  вступили в ледовый пое-
динок с командой хозяев, которая 
тоже одолела «Урожай» со счётом 
5:1. Встреча проходила по сцена-
рию наших хоккеистов, дважды по 
ходу игры они вели в счёте, но до-
вести матч до логического побед-
ного конца не удалось. Итог встре-
чи – 2:2. По результатам забитых 
шайб команда казанских  ветера-
нов «Феникс» завоевала почётное 
второе место. Лучшим игроком тур-
нира был признан Юрий Каргапо-
лов, а лучшим нападающим – Сер-
гей Санников.

 11 марта  на базе  Казанской  
районной  ДЮСШ состоялись от-
крытые районные соревнования по 
лыжным гонкам, посвящённые па-
мяти В.В. Остякова. В них приняли 
участие спортсмены из Казанско-

СПОРТИВНАЯ  ХРОНИКА

Коньки и лыжи, 
опыт и молодость

го, Бердюжского, Викуловского, Го-
лышмановского, Ишимского, Слад-
ковского районов и города Ишима,  
всего  91 лыжник. На трёхкиломе-
тровой дистанции среди девочек 
2004 – 2005 годов рождения пер-
вое место заняла Мария Хевроли-
на (Казанский район), второе – Ели-
завета Ларченко (г. Ишим), тре-
тье – Дарья Назарова (г. Ишим). 
Среди девочек  2002 – 2003 годов 
рождения на дистанции в  5 кило-
метров места распределились так: 
первая – Дарья Завьялова (Ишим-
ский район), вторая – Влада Вос-
трушина  (Ишимский район), тре-
тья – Елена Соломченко (Голыш-
мановский район). 

На пятикилометровке среди ре-
бят 2004 – 2005 годов рождения 
весь пьедестал заняли юные спор-
тсмены из Ишима: первое место – 
Дмитрий Иванцов, второе – Влади-
мир Мелехов, третье – Никита Мя-
кишев. Среди ребят  2002 – 2003 
годов рождения  на десятикило-
метровой дистанции первым стал 
Иван Сауков (Казанский район), 
вторым – Азамат Садыков (Ишим-
ский район), третьим – Георгий Ло-
бейкин (Ишимский район). В группе 
мужчин 1999 года рождения и стар-
ше на том же отрезке первым был  
Иван Лотов (Викуловский район), 
вторым – Сергей Корниенко (Казан-
ский район), третьим – Андрей Сте-

паненко (Сладковский район). Сре-
ди мужчин старшего возраста (60+)  
на пятикилометровке не было рав-
ных Николаю Ширину (Казанский 
район), Михаилу Ширину (Казан-
ский район) и Александру Ягодкину 
(Сладковский район), которые рас-
положились на почётном пьедеста-
ле соответствующим образом.

14 марта на хоккейном корте 
Казанской ДЮСШ состоялся «Матч 
звёзд»  –  как венец игрового сезо-
на. Сюда съехалось более 30 спорт-
сменов из Казанского, Новоселез-
нёво, Огнёво и Ильинки, регулярно 
участвующих в играх  как за сбор-
ную района, так и за свою сельскую 
команду. Хоккеисты поделились на 
две команды: «Ветераны» и сборная 
района, куда вошли ребята из дей-
ствующей команды «Феникс», мо-
лодёжки и сельских команд. По пла-
ну организатора этого ледового ме-
роприятия тренера-преподавателя 
С.Г. Плесовских, турнир  традицион-
но был поделён на две части. Пер-
вая – это выполнение специальных 
упражнений на технику, скорость, 
силу и точность броска, паса, кон-
курс вратарей. За победу на каж-
дом этапе присуждались баллы. Вто-
рая часть – собственно игра. В ней 
сильнее оказались ребята из сбор-
ной команды. Молодость одержала 
победу. А вот в серии послематче-
вых буллитов победило мастерство, 
то есть «Ветераны». Турнир прошёл 
зрелищно,  при хорошем настрое-
нии. Подобные встречи состоятся 
теперь  только в следующем хоккей-
ном сезоне.  

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ    

ли  соседи, знакомые и друзья. Се-
годня ты мне поможешь, завтра – я 
тебе, так и жили, – вспоминает гла-
ва семьи.

Столярный цех в молодые годы 
для Николая Михайловича был  лю-
бимым рабочим местом. Нет, навер-
ное, такого дома или постройки, где 
бы ни приложил свои руки мастер. 
Наличники, оконные рамы, двери и 
даже мебель изготовлял  афонькин-
ский плотник и столяр. 

Спрашиваю у пенсионеров, в 
чём секрет их семидесятилетней 
супружеской жизни.

– Да бог его знает. Не задумы-
вались об этом, – отвечают Горло-
вы.– Но, считаем,  главное в се-
мье – уважение, понимание, лю-
бовь и труд. Всю свою  жизнь мы 
трудились не покладая рук и при-
учали к этому своих детей. Мы 
очень рады, что все они  вышли в 
люди. Секрета  крепких семейных 
отношений у нас нет, надо лишь 
стараться жить между собой мир-
но и в согласии.

Смотришь на эту пожилую пару 
и понимаешь, как, оказывается, 
жить на свете просто.  Люди по-
рой сами  усложняют себе жизнь, 
не сумев сохранить верность, лю-
бовь и уважение друг к другу. Чего 
не скажешь о моих собеседниках. 
Несмотря на жизненные передря-
ги, и спустя  семь десятилетий, они 
смогли сохранить друг к другу тё-
плые  и светлые  чувства.

Артём ТАГИЛЬЦЕВ
Фото автора

Не иссякнут жизнелюбие и оптимизм у Николая Михайловича 
и Анны Михайловны Горловых


